

笑顔いっぱい いのちかがやけ 花園の子



花園

## 9月1日は防災の日

校長 若林 晋

お盆が過ぎても暑い日が続いています。しかし、夕方には秋の虫の鳴き声が聞こえ、季節が、確かに秋に向かっていることを感じます。去る7月29日に行われました潮ねりこみには「開校120周年花園小学校・菁園中学校・花園連合町会」梯団としてたくさんの子どもたちや保護者・地域の皆様にご参加いただきありがとうございました。子供たちは、元気に踊り沿道からもたくさんの拍手をいただきました。コロナが5類に移行し、町内会行事も少しずつ復活する中で、特に祭り行事では地域の皆様に支えられていることを強く感じます。ありがとうございます。

27日間の夏休みが終わり、元気な子どもたちの声が学校に戻ってきました。始業式では、4月に立ち返り学校生活を送るうえで大切な「あいさつ・仲良くする・勉強することを確かめ合うとともに、命の大切さについてお話をしました。ご家庭でも、起床や就寝時刻、放課後の時間や夕方の家庭学習など夏休みの生活から普段の生活リズムに戻すご協力をお願いします。

さて、9月1日は「防災の日」です。(1923年9月1日に関東大震災があり、多くの犠牲者を出しました。) 2018年9月6日に発生した胆振東部地震はまだ、記憶に新しいところです。学校では、計画的に地震や火災の際の避難訓練を実施しています。防災に関し「いざは、普段なり」という言葉があります。普段しっかり訓練しておかないとざとい時、速やかに判断し行動することはできません。将来地元を離れた先で、大きな地震や災害に遭遇するかもしれません。その時に、自ら命を守ることができるよう、これからも訓練を行っていきます。2学期も、子どもたちの確かな学びのため教育活動を充実させていきます。保護者の皆様のご理解ご協力をお願いします。

### 【開校120周年コラム 花園ダンス】

(100周年記念誌より)

運動会の一つの華として、大正末期から昭和初期に踊られはじめた女子の「花園ダンス」は、なんとも摩訶不思議な魅力を放っていた。別名「雨降りダンス」。このダンスを踊り始めると、なぜかいつも雨…。その後さまざまな理由により昭和59年度をもって廃止になった。

小樽市立花園小学校  
学校だより NO. 6  
令和5年8月25日  
25-5233  
Fax 25-5234

## 開校120周年記念 潮ねりこみに参加しました

7月29日(土)に開催された潮まつりの潮ねりこみには、本校の児童及び保護者、菁園中学校の生徒・保護者、町会の方々と連合で、約150名の大梯団の参加となりました。

当日は、天気が良すぎて日差しが強く熱中症も心配されましたが、お手伝いの皆様にもご協力いただいたおかげで体調を崩す参加者もおらず、満足感いっぱいのねりこみとなりました。ご参加・ご協力本当にありがとうございました。



## 夏季学習会 のべ101名の参加

7月26日、27日の2日間、「夏季学習会」を実施しました。2日間で延べ101名の参加がありました。

今年は、ボランティアに小樽商科大学の学生3名、桜陽高校の生徒2名、一般の方1名と先生方が子どもたちにアドバイスをしました。子どもたちは、夏休みの宿題やドリルに集中して取り組んでいました。1.5時間×2日間の学習会でしたが、まわりに刺激を受けながら有意義な時間を過ごしていました。



## 1学期の成果を市民にも

1学期に図画工作で取り組んだ作品をサンモールに展示していただきました。8月中旬の展示予定です。潮ねりこみの時にも、掲示されていたので、ご覧になった方もいるかもしれません。



## 開校120周年記念公開研究会 9月29日

花園小学校では、「自ら意欲的に学び、互いのよさを認め合う子どもの育成」を研究のテーマに掲げ、日々授業改善に向けて実践を積み重ねているところです。

9月29日には、市内の先生方に見て頂くため、公開研究会を開催し、授業後に大学教授等に助言をいただきます。

当日は、6年1組の学級の算数の授業を開催し、いただいた意見をもとに今後の授業づくりに生かしていきたいと思っています。

## 音読カップが開催されます

11月18日(土)に、市民会館にて『第9回小樽音読カップ』が行われます。小学校は、低・中・高の3つの部門に分かれ、ステージ上で1作品を1人で発表します。該当学年の教科書教材から題材を選び、制限時間内で音読をします。それぞれの部門は、出演枠が限られていますので、希望者が複数いた場合には、学校内で選抜することになります。

先日、申込用紙を配付しましたので、音読カップ参加について、お子様とご相談の上、ご検討をお願いします。



## 教育実習生が来ています

8月21日から9月15までの期間で、未来の教員を目指している学生が花園小学校で教育実習を行います。

所属は5年2組ですが、色々な学級を見学しながら、小学校教員を目指して子どもたちとともに学んでいます。

